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PAG. 2 / v i ta i t a l i a n a l ' U n i t d / venerdi 24 maggio 1963 

Dal nostro inviato 
TERNI, 23 

Se qualcuno spera che 
quattro giorni di sospensio-
ne delle udienzc possano af-
fievolire I'interesse dcll'opi-
nione pubblica per il 'pro-
eesso Mastrella, commette 
un grosso errore. Del ret>to, 
qui a Terni come altrove. 
poche personc lo sperano e 
possono contarsi sulla pun
to delle dita: i dirigenti del-
la « Terni »• tanto per co-
minciare, il presidente della 
Camera di Commercio in 
testa commendator Antonio 
Garnero. Anche lui, perd. 
nell'ultima deposizlone, e 
stato deciso nello scaricare 
il peso delle responsabilitd 
su spalle piii grosse delle 
sue.. Si e affrettato a far no-
mi: ing. VannV, dott. Forna-
ci. altri diriqenti della *Ter-
ni» «Erano loro che ave-
vano deciso... » ha detto. 

II ministro Giulio Andreotti 

Congresso UNAU 

Riforma 
universitaria 

e pieno 
impiego 

BARI, 23 
La necessity di definire gli 

strumenti per il rinnova-
mento dell'universita ita
liana e stata sottolineata dal 
presidente u s c e n t e del-
l'UNAU. prof. Adriano Vi-
telli. nella relazione intro-
duttiva del Congresso nazio-
nale assistenti universitari 
in corso a Bari. 

II relatore ha sostenuto, 
in particolare, che gli assi
stenti universitari devono 
chledere, a l l ' inizio della 
nuova legislature della Re-
pubblica, non tanto un au-
mento quantitative degli 
stanziamenti in favore del-
1'istruzione superiore, quanto 
una precisa «scelta poli-
tica > per attuare quelle ri-
forme di base senza le quali 
ogni stanziamento e impro-
duttivo. 

«Determinante appare in 
questo senso — ' ha affer-
mato il prof. Vitelli — il 
provvedimento sul c pieno 
impiego >. In tal maniera si 
evitera la dispersione, - in 
nttivita esterne, di quanti si 
dedicano a l l ' insegnamento 
universitario. Inoltre, si po-
tranno porre cosi le basi per 
una vita di lavoro, di for-
mazione dei giovani e di ri-
cerca ». II relatore ha anche 
ricordato che nel precedente 
Congresso deH'UNAU, svol-
tosi a Cagliari, gli obiettivi 
stabiliti per l'anno 1962-'63 
furono i seguenti: istitu-
zione del nuovo ruolo dei 
«professori aggregati>, «pie-
no impiego*. sostanziali in-

' crementi nei finanziamenti 
per le universita, maggiore 
rappresentativita dei consi
gn di amministrazione delle 

%*i universita stesse e c pre-sn-
j ^ l M t o * p«r gli studentl. 

< Se lei sta dicendo la ve-
ritd, se lei pud provare le 
cose che dice, debbo met-
tcre in galera qualcuno * — 
ha esclamato ieri il presi
dente del Tribunale e Ma
strella, pronto, ha fornito le 
prime prove. Le ricevute 
delle < hustarelle» della 
* Terni », il carteggio inter-
corso jra i dircttori supe-
rlori della dogana centrale 
di Roma e i dirigenti della 
societa < Terni », tl brogliac-
cio, la mancanza delle rice
vute di pagamento, e lo 
stesso fascicolo personate 
dell'ex ispettore Cesare Ma
strella, allegata all'istrutto-
ria, da cui risulta che < la 
promozione a direttore del
ta sezione doganale di Ter
ni fu vivamente caldeggia-
ta» dalle industrie e dalle 
ditte; locah. ' ) , 

Le prove maggiori stannu 
del resto, nella logica delle 
cose. Fino alle ultime di-
chiarazioni di Mastrella il 
processo naufragava in un 
mare di cavilli', di bollette, 
di complicatissime disposi-
zioni in materia doganale; 
si perdeva in mille rivoli 
che portavano la barca del
la verita molto lontana dal 
porto.'E' bastata invece una 
richiesta molto semplice a 
scoprire la verita, una do-
manda che avrebbero potu-
to fare in coro ali uomini 
piii sprovveduti! « Ma insom. 
ma, Mastrella, lei riceveva 
delle bustarelle dalla societa 
terni? ». * Si, ricevevo da-
nari >. Facile, no? Tutti ci 
avevano pensato, ma nessuno 
aveva osato porre la doman-
da a voce alta. ' 

Da questo punto d* vistu, 
il giudice a latere De Blast 
che Vha suggerita ieri al 
presidente del Tribunale, e 
un personaggio da segnalare 
a chi volesse scrivere una 
storia degli scqndali. 

Dopo la dichiarazione di 
Mastrella, dicevamo, i fram-
menti del rompicapo hanno 
combaciato con la velocita 
di un lampo, per formare un 
quadro di corruzione esem-
plare. Certo, molti dettagll 
del rompicapo ancora man-
cano: bisognera cercarli e 
inserirli al punto qiusto. Per 
questo si spera che quattro 
giorni di sospetisione non bu-
stino a riportare tutto in al
to mare. - •* <•,>._--• ' 

Al di fuori dell'area del 
processo, per csempio biso-
gnerebbe fare un'altra sem
plice domanda alia commis-
sione nominate dal ministro 
Trabucchi che da sel' mesi 
sta lavorando per condurre 
un'inchiesta amministrativa 
< ad alto livello » su tutto il 
caso Mastrella. E' una com
mission presieduta dallo 
ispettore generale delle tn-
tendenze dott De Nigris, 
dall'ispettore generale delle 
dogane dott. Sanna e da un 
generale della Finanza. A 
che punto stanno i laoorl? 
L'hanno scoperto questi 
egregi signori che a Terni, 
ai tempi, del defunto dottor 
Federico, fu creato un par
ticolare officio doganale sen
za alcuna veste giuridica? 

11 Mastrella ha parlato del 
dott Federico, ma in realtd 
al tempo in cui fu costituita 
a Terni, una sezione doga
nale vera e propria dipen-
dente dalla ricevitoria di 
Roma, il dirigente capo era 
il dott. Mastrobuono, che fra 
I'altro dovrebbe venire a te-
stimoniare al processo Ma
strella. 

Terni, come e nofo. e una 
provincia diversa da Roma 
e non avrebbe dovuto usu-
fruire di una sezione doga
nale, ma di una dogana vera 
e propria. Per Istituirla era 
necessario un decreto presi-
denziale, ma — e purtroppo 
10 abbiamo sapnto solo ierl 
— le ditU. di Terni avevano 
fretta e *i pensd allora dl 
saltare I'ostacolo, dando a 
una sezione tutte le attribu-
zioni di una dogana, senza 
averne Vorganlzzazlone e I 
erismi della legality. 

Fu come bere un bicchier 
d'acqua: dopo una breve 
relazione dell'ex direttore 
generale delle dogane, dott. 
Gioia, Andreotti, allora mi' 
nistro delle Vinanze, emise 
un decreto ministeriale con 
11 quale veniva creata la se
zione doganale di Terni La 
burocrazia i lenta solo per 
chi non ha di che unqere le 
ruote, a quanto pare. 

• Ma non basta: a questo 
punto bisoanava dare pieni 
poteri al Mastrella. Un re-
golamento Interno fatto * a 
pennello per questo model-
lo di dogana fu firmato ll 
29 aprile 1957 proprio dal 
dott. Mastrobuono; etso per-
mctteva dl accentrare le at-
triburtoni dl capo sezione, 
visltatore e casslere (funzio-

ni che per legge sono distin-
te e officiate a personc di
verse) ad un'unica persona: 
Cesare Mastrella. 

ll rcgolamento avrebbe 
dovuto essere approvato dal 
capo del compartimento 
ispettivo di Roma, dottor 
Ignazio Caudella, ma costui 
a quell'epoca si trovava a 
Palermo, assente giushfica-
to € per ragloni di famiglia*. 
ll direttore superiore dottor 
Pietro Cipolla, in sua vece, 
rcdasse una breve nota di 
approvazione e la spedi a 
Palermo per la firma. E> 
cost dimostrato che, se ci 
sono parecchi vuoti per ri-
costruire il mosaico, con un 
po' di buona volontd e con 
I'egregio aluto della com-
missione di inchiesta, e fa
cile colmarli. 

Cesare Mastrella canta: 
bisognera farlo accompagnu-
re da una brava orchestra 
di prove e riprenderlo quan-
do da note false. I fun-
zionari della Polpmer erano 
integerrimi — dice il doga-
niere. Ecco, questa e sem-
brata una nota falsa all'av-
vocato che difende la *Tcr-
ni >. Il legale ha presentato 
un'istanza' che ancora non 
e stata resplnta, a quanto ci 
consta. Il ragionier Quadrac-
cia, dal canto suo, venendo 
a testimoniare, ha dichiara-
to: « Cesare. Mastrella rice
veva bustarelle anche dalla 
Polymer. Lo dicevang tutti 
a Terni». Una voce, e vero. 
Ma non e forse stata pun-
teqgiata di lettere anonime 
e di voci, almeno aoli inizi, 
tutta la vicenda di Mastrel
la? Le voci furono stimate 
zero eppure si e giunti alio 
scandalo del miliardo. 

Elisabetta Bonucci 

Scandalo Mastrella: nuove rivelazioni 
i 

Andreotti approvo la 
dogana su misura 

per la «Terni» 
La logica delle cose accusa i dirigenti dell'azienda — A che 
punto sono le indagini della commissione ministeriale 

I I Papa 
migliora ? 

, ^VL v " V v ^ . . 

Genova 

Unita dei 
giovani 

antifascist! 
Aperto il Convegno europeo 
Dalla nostra redazione 

GENOVA. 23. 
I/Europa antifascista ha man-

dato a Genova le sue rappre-
sentanze giovanili per il conve
gno. iniziato stamane. indetto 
da Nuova Resistenza; un conve
gno di lavoro che raccoglie gio
vani appartenenti a movimenti 
ognuno dei quali porta un no-
me che ha risonanze profonde 
nella coscienza democratica. 

««Nubi fosche — ha detto Leo-
nida Balestrieri portando ai de-
legati il saluto del Consiglio fe-
derativo ligure della Resisten
za — sono tornate ad nddensar-
si sull'Europa e sul mondo per 
la ricomparsa di velleita rea 
zionarie e totalitarie che hanno 
fatto lega con il vecchio fasci-
smo soprawissuto alia cata-
strofe del 1945-. La Resistenza 
europea, pertanto, lungi dal-
L'avere esaurito i propri compi-
ti. < e chiamata ad aflrontarne 
nuovi. altrettanto importanti e 
vitaJi per il destino dei popoii. 
La continuity della sua batta 
glia, e nelle cose, e ftsicamente 
viva, come lo provano le pre 
senze al convegno e Tunita tra 
i cattolici e non cattou'ci che 
ne rappresenta la caratteristica 
fondamentale. 

II Convegno di Nuova Resi
stenza e nato all'insegna di que
sta storica unita, dai cattolici 
ai comunisti, che lottb - contro 
il fascismo e lo sconfisse ed e 
l'erede e il continuatore di quel-
la Resistenza che si esprime nel
la partecipazione ad csso di 
partigiani noti in tutto il Ge-
novesato, ed in tutta la Liguria, 
come «Bini», «Saetta>*, - Gre
gory » e tanti altri che siedono 
accanto ai giovani venuti a rin-
novarne gli impegni, dalle prin-
cipali citta dltalia e da tutta 
Europa ' • 

La prima giornata del conve
gno. attraverso la relazione di 
Scandoni. ha gia tracciato lo 
schema dei propri lavori e gli 
obiettivi cui la gioventu anti-
fascista tende Scandoni ha spie-
gato le ragionl che hanno in-
dotto Nuova Resistenza a sce-
gliere Genova quale sede del 
convegno Genova e la citta del-
I'antifascismo. egli ha detto. ma 
e anche la citta in cui il fa
scismo intemazionale ha uno 
dei suo! centri nodnti. In que
sta citta, fin dal 1957, esisteva-
no covi nei quali si nasconde-
vano criminaU di guerra ricer-
cati; a Genova awennero gli 
incontri piu pcricolosi tra 1 fi-

scisti italiani e gli esponenti 
dell'OAS, quando quest'ultima. 
per le condizioni esistenti in 
Algeria, aveva preso la leader
ship del fascismo europeo. A 
Genova. infine. operano nel-
I'ombra otto formazioni del-
I'UMAC (Unione mediterranea 
anticomuntsta) creata da Susini. 
Ma Genova e soprattutto la cit
ta che schiaccid i fascist! nel 
1945, che, nel 1960. imperii loro 
di entrare nell'area govemati-
va. che, pochi mesi or sono. 
disse no ad un convegno di gio
vani fascisti europei. 

Scandone ha prosegulto illu-
strando la situazione europea, i 
pericoli che oggi minacciano le 
liberta e la vita stessi dei po
poii ed ha indugiato a lungo 
anche su quella italiana. La per-
manente deformazione della sto
ria degli ultimi trent*ar.ni. la 
disinformazione. la incapacita 
della classe dirigente atttiale di 
comprendere e di difendere e 
sviluppare gli idealj della Resi
stenza, ha detto Scandone. han
no conseguenze negative nella 
formazione soprattutto dell'opi-
nione pubblica giovanile. 

Quali sono gli obiettivi per 
i quali i giovani ant'fascisti ita
liani ed europei devono sentir-
si impegnati a battersi? Essi so
no sostanzialmente tre: I) iso-
lamento dei govern! fascisti e 
impedimento del loro pecesso 
nel MEC: 2) chiedere che l'lta-
lia diventi asilo degli antifa
scist! esuli dai loro paesi; 3) 
propagandare a tutti i livelli le 
condizioni di vita dei popoii 
soggetti al fascismo vecchio e 
nuovo Occorre fare appello. ha 
continuato Scandone, alio mas
se cattoliche perche esse tro-
vino nei propri ideal! morali e 
religiosi la spinta a battersi per 
riconquistare agli uomini, che 
ne sono stati privati, liberta e 
dignita. La prospettiva per la 
realizzazione di questi obietti
vi, non pud essere la trasfor 
mazione graduate in regimi de 
mocratici degli attuali regimi 
fascisti, ma il loro rcvescia 
mento • - • 

II convegno proseguira do-
mani con le relazioni dei dele-
gati stranierL, discutera sabato 
le mozionl conclusive, e termi-
nera domenica mattina con una 
grande manifestazione alia qua
le saranno present! Giorgl La 
Pira. sindaco dl Firenze, Enzo 
E. Agnoletti, e la medaglia d'oro 
Arrigo Boldrini. 

A. G. Parodi 

L'Italia dopo il 28 aprile 

m riscatto contadino 
e coscienza operant 

l l PCI ha guadagnato oltre 50.000 voti nelle campagne e nei nuovi centri operal 

Ieri, festivita dell'Ascen-
sione, Giovanni X X I I I si e 
affacciato a mezzogiorno al
ia flneitra del suo studio pri-
vato per impart!re la bene-
dizlone apostolica ai fedeli 
convenuti in piazza 8. Pietro. 

II Papa a apparso ancora 
pallidot ma meno affaticato: 
eomunque. si I trattenuto al 
balcone solo pochi second!. 
Egli stesso, con un gesto 
delle manl, ha invltato i fe
deli al silenzio, ha recitato 
I'antifona • Regina coeli > e 
l'« Angelus domlni », quindi 
ha Impartito la benedizione. 

II Pontefice si h po! ritlra-
to (mormorando, come par-
lando a se stesso, > bene >) 
nel suo appartamento -

Oggi, Giovanni X X I I I irtco-
mincera la novena di Pente-
coste con il ' preannunciato 
periodo di esercizi spirituali 
e si sottoporra, accogliendo 
il consiglio dei suoi medici, 
ad un riposo pressoche as-
soluto. 

Negli ambienti vaticani si 
afferma che, in questi giorni, 
le condizioni di salute del 
Papa vanno migliorando: 
una dichiarazione in questo 
senso sarebbe stata rilascia-
ta anche da mons. Angelo 
Dall'Acqua, sostituto della 
Segreteria di Stato, al cardi-
nale Wyszynskl, al momento 
della partenza del porporato 
polacco per Varsavia. •-

Nella chiesa parrocchiale 
vaticana di S. Anna e stata 
aggiunta nella messa la re-
cita della codetta « Pro Pon-
tlfice ». 

Luned) all'EUR 

Congresso 
di igiene 

e medicino 
scolostica 

Lunedl 27 maggio si inaugu-
rera al Palazzo dei Congressi 
dell'EUR. il IV Congresso in
temazionale 'di igiene e medici-
na scolostica e unicersitaria, cui 
ha concesso il suo pat ronato il 
Presidente della Repubblica. che 
interverra anche alia cerimonia 
inaugurate. La medicina scola-
stica e stata la prima conquista 
della medicina eociale e il suo 
ruolo e andato sempre piu cre
scendo di importanza. Al Pa
lazzo dei Congress! sara possi-
bile valutare gli aspetti concre-
ti della orgamzzazione dei ser-
vizi di medicina scolastica nei 
vari paesi attraverso una espo-
sizione scientifica alia quale 
partecipano, tra gli altri, la 
Francia. la Gran Bretagna, la 
Repubblica Federale Tedesca, 
l'Olanda. La Provincia e il Co-
mune di Milano esibiranno tut
ta l'organizzazione dei servizi 
scolaatici e delle opere para-
scolastiche. su una superflcie 
espositiva di circa 1000 mq 
Nella eerata del 27 maggio il 
dr. Carlo Sganga. segretario ge
nerale del Congresso, svolgera 
un rapporto suirorganizzazione 
dei servizi ganitar! medico-sco-
lastiei nei paesi europei ed 
extra-europtL . . . , „ . 

. Dal nostro inviato 
* - ' BRINDISI, 23. 

* Avevamo assegnato a Sa
lerno -— passata dal 17,35 al 
20,62% — il prlmato fra le 
citta meridional per II bated 
in avantt dei voti comunisti 
Giunti qui perd, dobbiamo in-
nanzitutto notare che il +3,27 
per cento salernita.no e larga-
mente superato dal +5.52% 
rcif/ninnfo dai compagni brin-
dhim ncWambito della cinta 
duziarla della loro citta ed 
anche dal +4,8% raygmnto 
in tuttu la prorfneio. 

E' di Brindisl dunoue il prl
mato, anche sc sarebbe erra
ta continuare a paragonure In 
questo modo cifre e percen-
tnali: neii'ambito della gene
rale avanzata comunista in-
fatti il voto di ogni provin
cia meridionalc ha anche par-
ticolari significati, esprime 
particolari esigenze, corona 
-~ e dehmita — il sttccesso di 
una azione molteplicemente 
impegnata nella lotto per tl 
riscatto delta societa merldio-
nale. » 

Ecco Brindisi, dunque, una 
citta vrofondamente segnata 
dalle contraddizionl piu pro-
fonde dello sviluppo economl-
co in corso: una citta in cui si 
passa dall'antico e borbonlco 
mercato delle braccia, in piaz
za Cairoli. al mille segnl del
la lotta per sfruttare il turi-
smo di massa (insegne ame-
rlcane e greche un po' dap-
yertutto, numerosisslmi bar, 
negozi di souvenirs...), dalle 
antiche case basse in filari al-
te modernissime costruzlonl 
per supermarket e per case 
d'abitozione ad altissimo fit-
to: una citta In cui si vanno 
realizzando vasti investimenti 
indnstriali — con la costruzio-
he del complesso Monteca-
tini — ma che ne ha innan-
zitutto ricavato la perdita del 
dlritto a deciderc del proprio 
avvenire, una citta. infine as-
sedlata e coinvolta nella pro-
fonda crisi • delle campagne 
che e crisi del rapporto dl 
produzlone (la colonia) ol
tre che della produzione stes-
sa (la viticultura). 

Qui non si pub certo dire 
che la gente abbla espresso 
un generlco voto »di prote-
sta ' contro un governo che 
non s'e interessalo di questa 
o di quella questlone, perche 
ci si e sentiti abbandonatl. 
Questa e una zona infatti do
ve si e completamente disple-
gata e realizzata tutta la ~ m-
ventiva' politico della D.C. 
e dove si incomincla a con-
statare nei fatti cosa signlft-
chi e quali obiettivi si ponga 
I'intervento del monopoho, 
come Infine le linee di tra-
sformazlone economica in 
corso di realizzazione non ab-
biano per soggetto Vuomo — 
la sua esigenza dl maggiore 
liberta e di magglor benesse-
re, lo sviluppo economlco di 
tutta la societa — ma al con-
trario tendano ad asservlrlo 
In un modo piu complesso e 
piu complete nell'lnteresse 
della penetrazlone e del pro-
fitto monopollstico. 

Naturalmente resta ancora 
un largo marglne all'illusione 
che I'interesse della Monteca-
tinl possa • cofneidere con 
quello dell'impiegato, del fit-
tacamere o del commercian-
te brindislno ~ (e da questa 
perslstente illusione derlva to 
anmento del voti dc net cen-
tro urbano); il fatto perd che 
il dato elettorale innanzitut-
to sancisce e la liquidazione 
dell'isolamento comunista nel
le punte operaie e nelle gran-
di zone bracciantili. la sua 
conquista di tutti o quasi tut
ti I consensl fra la nuova 
classe operaia e di larghlssi-
mi consensi (con un dlretto 
passagaio di voti dalla D.C 
al P.CJ.) netle campagne: 
fra i coloni. I coltivatort dl-
retti .i piccoli proprietari. 

I 40000 etettori brindisinl 
hanno cosi diviso i loro suf-
fraqi: 

6 752 al PCI (2.569 in viu 
rispetto al '58). 6.428 al PS1 
(646 in meno rhpetto al '58). 
837 al PSDI (424 in piu). 21 al 
PRI (131 in meno), 17 SIS alia 
DC (3.680 in pin). 1.178 al 
PLI 726 in piu). 5.156 a* 3fSf 
(1.888 in meno). 579 al 
PDWM (646 in meno). i 

Come si vede la DC aran-
za (dal 39.26 al 45.5 per cento) 

guadagnando i voti delle de-
stre (che passano dal 25 al 
18 • per cento); dl contro 
avanza il PCI liusleme alle 
sinlstre. Queste infatti. mal-
grado la sparizione del PRI e 
I'arretramento del PSl, pas
sano dal 34.02 al 36.50 per 
cento e il PCI — che era lino 
al '58 il quarto partilo es-
sendo superato dalla DC, dal 
PSI e dal MSI — diventa a 
Brindisi il secondo paitxlo 

" Insomnia — ci ha detto un 
compagno — ormai abbiamo 
superato la pslcolocjia di quel
lo che e messo ai margtni, 
che e persegultato sempre» 

Per chi conosce e ricorda 
i limitl della azione comuni
sta nel passato in questa par
te d'ltalia, cid e ccrtamente 
vero. se perd quell'-' ormai » 
si nferisce non «J oiorn0 del 
voto — che ha solo sancito 
questo superamento — ma 
a niolto tempo prima, a 
quando cioe i comunisti 
hanno iniziato una ' molte-
plice battaglia — alia testa 
delle nuove macstranze chi-
miche, metalmeccaniche. edi-
li — per rivendicazionl sala-
riali e di liberta nelle fab-
brlche e per intervenire a 
determinare il destino di 
Brindisi (lotta contro la con-
venzione - capestro con la 
Montecatini, per tl piano rc-
golatore, per i trasporti ecc); 
una battaglia che ha raggiuu-
to infine un .-suaampio respi-
TO politico I'estate e Vautunno 
scorsi con la marda delta 
pace e per lb sclOpero ope-
raio per la liberty di Cuba 

Si aggiunga che una chiara 
idea del voto brijidfsino (e 
pugliese) non si pud arere se 
non si contraooone subito a 

'quello del ca'pbluogo. quello 
delle campagne che lo cir-
condano 

Facendo il calcolo suglt 11 
comuni del Brindisino, su-

periori ai 10 000 abitantl (ca-
poluogo escluso) si ha per 
esempio che il PCI e passato 
dai 26 894 voti del '58 al 
32.768 di oggi (dal 22,35 al 
27%). il PSI dal 10,92 al-
V 11,38%, la D.C. dal 43.03 al 
43,66%, il MSI dal 10.28 al-
I'S.SS'T'o ecc: I'urico partito 
che fa un balzo in avanti dun
que (e di quasi cinque puntt) 
e il partito comunista, e cid 
avviene attraverso lo sposta-
mento nelle file del suo elet-
torato di migliaia di voti di 
coloni e coltivatori diretti, 
di donne e di giovani eletton. 

Analoghe considerazioni si 
possono trarre dall'esame del 
voto nel collegia senatoriale 
e pot in tutta la provincia 
di Brindisi: in conclusione 
una nuova unita. si e creata 
nelle campagne e tende ad 
estendersi • per determinare 
una alternativa alio sviluppo 
monopolistico e alia egemo-
nia della destra clericale. 

Pur nelle sue particolarita 
— in una regione che passa 
dalle tradizionali altissime 
percentuah comuniste nei co
muni bracciantili e contadtnt 
del Foggiano alle altrettanto 
tradizionali zone * btanche * 
del Salento — tl voto brindi
sino esprime bene quel che 
e'e di nuovo in Puglia — il 
riscatto contadino, la consa-
pcvolezza operaia — e quel
lo che ancora permane di non 
superato: il distacco della 
avanguardia dal ceto medio 
urbano dominato ancora dalle 
tradizionali forze di conser-
vazione. . ' 

Cid nppare chiaro dallo stu
dio dei dati elettorali puglie. 
si elaborati dalla rivista quin-
dicindle * Puglia « e in parti
colare dal raffronto fra il 
balzo in avanti notevolissimo 
nelle campagne c nei centri 
grandi e piccoli della zona 
costiera (dove il PCI ormai 
raccoglie in media il 29% dei 
voti) e U miplioramenfo assai 
lieve (+7322) nei cinque ca-
poluoghi. • 

Senza trascurare per altru 
tl dato conclusivo e generale: 
il passaggio dei voti comuni
sti da 423 088 a 475.741 (dot 
dal 24 a oltre il 26%) Vau-
mento • corrispondente delle 
sinistre (dal 37,5% al 41.5%) 
e tl calo — pur liepe — della 
DC (dal 44.1 al 4.1J%). II 
PCI guadagna in Puglia piu 
di cinquantamila voti operai 
e contadlni; si esprime in 
questo risultato una vittoria 

della sua politico di unita 
antlmonopolistica, di lotta per 
lu Itbertd e lo sviluppo armo-
nico della regione: una testi-
monianza dell'aumentata co. 
scienza e dell'impegno per 
una alternativa alia attuale 
politico di caotica penetrazto-
ne monopohstica e di svilup
po capitalisllco; il rafforza-

mento degli schieramenti che 
lottano oggi per la regione e 
per una programmazione eco
nomica armonica che ponga 
al centro la questlone della 
riforma agraria, che riscattl 
la Puglia dalla crcsccnte crisi 
delle campagne 

Aldo De Jaco 

IN BREVE 
Unificazione ruoli insegnanti 

Con la partecipazione di pres:di e professori e dei rap-
presontanti de4 Sindaeati della scuola si e svolta ieri a Roma 
la -Giorncfa nazionale per I'unlficazionc del ruoli degli inse
gnanti », indetti dal SASM1 (Sindacato autonomo scuole me
dia italiana) II problema. che costituisce una delle maggiori 
riveiidicazioui del personale docente. e stato illustrato dal 
segretuno generale del sindacato prof Rienzi. Dopo avere 
auermato che la diversity di carriera e di trattamento eco
nomlco tra l due ruoli « A » e « B»» ha favorito l'esodo dalla 
scuola di primo grado verso quella di secondo grado. Rienzi 
ha rilevato che. con U nuovo ordinamento della Scuola Media 
inferiore la .vtuazione potrebbe ancora di piu aggravarsi. al 
punto da impedire la regolare attuazione della nuova legge 
per carenza d: docenti. Concludendo, il segretario del SASMI 
ha detto cho, pei impedire che la situazione diventi irrepa-
rabile.e necessario unificarf i ruoli. adeguandoli ad un unico 
coefflciente, il 309. Successivamente. hanno parlato la profes-
sore.«sa Antonietta Mazzoli. su: * Svalutazione delle lauree: 
danno morals 'ed economico per tutti i cittadini italiani ». e 
il prof Lotti, su: * Vunificazione dei ruoli e 6 no conveniente 
egli qttnali professori di ruolo " A " ». 

Esami di maturita: calendario 
300 000 candidati agli esami di maturita classica e scienti

fica e di abilitazione tecnica e magistrale inizieranno il 1. lugl o 
p,v. gli esami scritti (la sessione autunnale avra inizio invece 
il lb settembre) ll « diario * degli esami scritti, nelle due ses-
sioni, e il seguente: «< Maturita classica •>: italiano 1 luglio e 
16 settembre; latino-italiano 2 luglio e 17 settembre: itahano-
latinb 3 luglio e 18 eettembre; greco 4 luglio e 23 settembre. 
<• Maturita scientifica »: italiano 1 luglio e 16 settembre; latino-
italiano 2 lugiio e 17 settembre; matematica 3 luglio e 18 set
tembre; lingua straniera 4 luglio e 23 settembre; disegno 5 lu
glio e 19 settembre. « Abilitazione magistrale»: italiano 1 lu
glio e 16 settembre: latino-italiano 2 luglio e 17 settembre: 
matematica 3 luglio e 18 settembre. Anche gli Istituti tecnici 
inizieranno gli esami scritti il 1 luglio. seguendo l'ordine delle 
prove degli altri anni 

Gli orali incommceranno ovunque il secondo giorno non 
festivo a quello in cui termineranno gli scritti. 

Venezia: congresso sterilita 
Si aprira oggi, alia fondazione Giorgio Cini di Venezia, 

il terzo ««Symposium intemazionale sulla sterilita». II con
gresso esaminera i vari aspetti della sterilita. sia dal punto 
di vista scientifico, che da quello clinico e teraupetico. Al sym
posium prenderanno parte studiosi provenienti da dodici di-
versi paesi. Ospite d'onore del congresso sara il prof. Knaus. 
di Vienna, che. com'e noto. contemporaneamente alio scien-
ziato giapponese Ogino, scopri la legge che prende nome dai 
due scienziati. 

Tutti i diversi aspetti del problema della sterilita saranno 
presi in esame durante i lavori all'Isola di San Giorgio Mag
giore: da quelli legati a disordini ormonali, a quelli dipen-
denti da malattie varie. in primo luo'go la tubercolosi. Una 
sessione sara dedicata alia cura chirurgica della sterilita fem-
minile. un'altra ai vari mezzi diagnostici per accertare le cause 
della sterilita nella donna. L'ultimo giorno invece sara dedi-
cato al problema della sterilita maschile ai problemi della me
dicina vetennana. 

II congresso si chiudera domenica 26 maggio con la ses
sione che studiera la sterilita maschile. 

Chioggia: convegno problemi ifftici 
Circa 100 mila pescatori, operanti lungo la fascia costiera 

adriatica, ionica e tirrena erano rappresentati al convegno della 
Associazione Italiana Comuni d'ltalia. tenutosi ieri a Chioggia. 
La riunione si e svolta in municipio ed e stata presieduta dal 
sindaco. Marino Marangon. I convenuti hanno discusso i pro
blemi inerenti la struttura organizzativa deU'Associazione na
zionale. Ie cui basi sono state gettate l'anno scorso alia Fiera 
intemazionale della Pesca di Ancona e dove ntornera a riu-
nirsi il 6 e 7 luglio. 

In tale occasione saranno trattati da espertt argomenti dt 
carattere generale aventi per oggetto le vane imposte gover-
native sui diritti di mercato. la difesa del patrimonio ittico. 
nazionale e Tassistenza ospedahera per i pescatori e loro fa-
miliari. 

Bologna: chiusa la XXVII Fiera 
La ventisettesima edizione della fiera di Bologna inaugu-

rata 1'8 maggio scorso ha chiuso i battenti ieri sera. 
Da un sommario calcolo risulta che i visitaton sono stati 

questo anno piu di trecentomiia. 
Particolarmente rilevante e stato 1'afflusso di pubblico 

registrato nell'ultima giornata. Gli allievi del centro emiliano 
per gli studi aziendali (CESA) hanno svolto una indag:ne_ in
chiesta per stabilire l'indice di gradimento degli spett^tori nel 
settore deU'alimentazione. 

In serata. al festival della cucina, sono' stati consegnati i 
premi ai vincitori del concorso giornalistico - II tort ell in© 
d'oro -. 
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